

El Luchador

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 6813 ALICANTE Lunes 6 de Febrero de 1933

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos. 171 Teléfono n. 1.621

Clima de Alicante

Temperatura de hoy

Máxima a la sombra . . . 19.8

Mínima durante la noche. 6.8

Humedad relativa . . . 83

Cantidad de lluvia . . . 0.0

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes. . . 2 pta.
Provincias, trimestre . 7,50 pta.

Precio del ejemplar 10 céntimos

UNA MEMORIA

La eficaz labor del Ayuntamiento de Alicante

En la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento se leyó la memoria que el secretario de la Corporación don Juan Guerrero, ha redactado recogiendo todos los aspectos de la labor realizada desde que se constituyó al proclamarse la República en España.

De esta Memoria hemos de ocuparnos detalladamente, pues se condensan en ella datos muy interesantes por los que el público podrá ver el desarrollo de una gestión pulcra eficaz y meditada.

De lo que pudiéramos llamar preámbulo, recogemos estos párrafos que damos hoy como índice de lo que el trabajo es, y de lo que ha de ser nuestra glosa en días sucesivos.

Dice el señor Guerrero:

En los datos que se recogen en el presente volumen queda condensada la intensa vida municipal desarrollada desde el advenimiento de la República Española. Patentes quedan los eficaces esfuerzos realizados en los diversos ramos de la administración. Bastará citar en Sanidad la clausura de la vieja Necrópolis de San Blas; en Instrucción Pública el considerable aumento de escuelas, colonias, cantinas escolares, y la obtención de terrenos para Instituto de 2.ª Enseñanza y Escuela Normal del Magisterio cuyas obras comenzarán en breve; en urbanización y saneamiento de la capital, las reformas de «La Montañeta» y Avenida de Méndez Núñez con el derribo del Convento de Monjas Capuchinas donde se construirá un edificio monumental; las mejoras de los servicios de alumbrado, limpieza, e incendios que han sido dotados de abundante material moderno; el sostenimiento de la Oficina de Información de Turismo tan necesaria en nuestra provincia; el

proyecto de urbanización de la playa de San Juan que abrirá horizontes ilimitados al engrandecimiento urbano de Alicante; las obras del Parque del Doctor Rico que han de convertir el castillo de San Fernando en un espléndido balcón sobre el Mediterráneo y la ciudad motivo de orgullo para el vecindario; las plantaciones de palmeras en paseos y avenidas; la reforma de la Casa Consistorial con una adecuada instalación de las Oficinas Centrales; y tantas otras mejoras conseguidas que no podemos enumerar porque sería incurrir en enojosa prolijidad.

Planteados quedan y en trance de próxima solución favorable problema tan capitales como el de la Municipalización del Servicio de Aguas Potables; contratación del alumbrado público, operación de crédito para la realización de los presupuestos extraordinarios indispensables para la ejecución de los proyectos aprobados por la Excm. Corporación, etc.

La favorable situación económica del Municipio alicantino queda bien patentizada en la sección dedicada a exponer el estado de la Hacienda Municipal. Señalemos solamente para afirmar la inmejorable situación de nuestro crédito, el superávit alcanzado en los últimos presupuestos, y la cifra de deuda municipal por habitante que se reduce a la cantidad notoriamente exigua de veinte pesetas veinte céntimos.

Apuntados quedan brevemente los aspectos de la vida municipal que se desarrollan en las siguientes páginas. Una brillante labor, inspirada en el más acrisolado amor a esta bella tierra alicantina, acredita elocuente la actuación del actual Ayuntamiento de Alicante.

Del debate político



«Nos ha cabido la suerte y el acierto, por primera vez desde que hay régimen parlamentario, de dar el ejemplo de gobernar con el Parlamento, de no hacer sino la voluntad del Parlamento, con una política clara, leal, honrada, responsable, sin camarillas, sin segundos términos y sin conjuras.»

(Frases del jefe del Gobierno, en su rectificación, en el debate político).

El banquete a Azaña

Pasan de 5.000 los que han solicitado asistir

Madrid, (teléfono). — Después de lanzada la idea de dar un banquete al señor Azaña con motivo del debate político en el Parlamento, se recibieron multitud de telegramas de todas las provincias españolas, solicitando tarjetas para asistir a dicho acto.

Se había dispuesto que el banquete se celebrase en un hotel donde cabían dos mil quinientas personas, pero se hubo de desistir de este intento porque el número de solicitantes pasa de cinco mil.

Los organizadores pretenden hacerlo en un teatro o en un frontón para que quienes no puedan asistir, puedan en cambio oír los discursos, por medio de altavoces que se colocarán dentro y fuera del local. Estos discursos se radiarán a provincias.

Por este motivo se ha considerado necesario aplazar el acto unos días hasta dejarlo perfectamente organizado.

LA REPUBLICA Y LA PRENSA

Conferencia de Corpus Barga

Madrid, (teléfono). — «La República y la Prensa», fué el tema desarrollado en una conferencia pronunciada en el teatro Alkazar, ayer mañana, por Corpus Barga.

Después de dolerse que persona más caracterizada que él no abordase el problema, habló del ambiente político y periodístico en la época de la monarquía, durante la cual fueron muchos los escritores que por su inadaptación y rebeldía tuvieron que vivir en el extranjero. Por eso, para ellos la República fué algo grandioso y al proclamarse, dice el orador, que él regresó a su patria.

A continuación hace un estudio de la política a través de los Partidos y de la Nación, deduciendo que los Partidos políticos son la expresión de minorías. Habla de estas y del estado de opinión y dice que en España ésta existe.

Señaló que en un momento de la dictadura se registró un movimiento de desapego a la monarquía que tuvo una clara trayectoria.

Refiriéndose a la Prensa dijo que el periódico al desaparecer como órgano de Partido se transformó en un negocio industrial. Habló del periodismo español en todos sus aspectos, modalidades, intereses e ideologías, de su lucha con la dictadura y de su actuación con la dictadura. Hace alusiones relacionando determinados periódicos con la política y termina pidiendo un Estatuto de Prensa.

rechas Autonómicas de la Juventud de Acción Popular.

Hicieron uso de la palabra Manuel Álvarez Toledo, Pilar Velasco, José María Valiente, José Martínez de Velasco.

El señor Álvarez Toledo atacó en su discurso, despiadadamente a los socialistas.

Pilar Velasco excitó a las mujeres españolas a que tomen parte en la política, principalmente en las próximas elecciones.

Respecto al problema social el señor Valiente fustigó a las personas adineradas. Dirigiéndose a los propietarios dijo: «¿Creéis que cuando se vuelve la tortilla, es decir, que cuando gobernemos volveréis a cobrar vuestra renta en la misma medida que antes y acaso más en comparación con las que ahora os han sido cercenadas? ¿Estáis equivocados: Acción Popular gobernará hablando al corazón y al bolsillo a favor de la clase obrera.»

El señor Martínez de Velasco, finalmente, se refirió a los problemas actuales de la República, concretándose a su juicio, en el que supone la falta de autoridad.

Terminó el acto sin incidentes, pero al pasar por la Puerta del Sol los que habían asistido, un grupo de muchachos que estuvieron en el acto, lanzaron gritos contra los socialistas.

Intervinieron los Guardias que disolvieron a los manifestantes, deteniendo a dos de ellos.

El conservadurismo de Maura

CONTRA EL IZQUIERDISMO DEL GOBIERNO

Zamora, (teléfono). — Con motivo de la constitución del Partido Republicano Conservador en esta capital, don Miguel Maura pronunció un discurso combatiendo al Gobierno duramente.

Aludió a la situación política y del Gobierno, a la labor de éste y a la actuación de los socialistas. Se refirió al problema agrario asegurando

En el Sindicato de Riegos de Alicante

Ayer se celebró la Asamblea para formar la Junta provincial agraria de Alicante

Se reunieron ayer en el local social del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante los labradores para dar cumplimiento a las disposiciones del ministerio de Agricultura, eligiendo los propietarios de fincas rústicas, que con los obreros campesinos que se elijan han de constituir la Junta Provincial agraria de Alicante.

Se reunieron más de cien labradores de la Huerta alicantina, estando representados la Federación de Sindicatos, de Orihuela, el Sindicato Agrícola de Bacarot, Sindicato Agrícola de Orihuela, el Sindicato Agrícola del campo y huerta de Orihuela, Asociación patronal de Desamparados de Orihuela, Agrupación de propietarios agrícolas de Almoradí, Unión Patronal de Almoradí, Alianza de Labradores de Rojales, Comunidad de labradores de Elche, Comunidad de labradores de Villena, Sindicato Agrícola de Formentera del Segura, Sindicato agrícola de San Juan, y Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Se dió cuenta del decreto del ministerio de Agricultura disponiendo la formación de las Juntas provinciales agrarias que han de entender en la resolución en primera instancia de todos los recursos que se interpongan respecto a la aplicación de las bases de la Reforma Agraria. Señalamiento de la extensión superficial en cada término a partir de la cual haya de tener lugar la expropiación decretada, teniendo en cuenta el censo obrero y las necesidades de cada municipio. Formación inmediata del Censo de Campesinos, para los asentamientos en cada término municipal. Toma de posesión de las tierras que hayan de ser asentadas. Proponer en su día el levantamiento de los campesinos o comunidades que procedieran con abuso o negligencia. Y proponer a solicitud de los Ayuntamientos la refundición de los bienes rústicos a que alude la base 20 de la ley agraria.

Como se advierte por la somera relación de las incumbencias, el organismo a elegir es de una gran importancia.

Fueron elegidos como propietarios, vocales de éste organismo don José Lucas Ibáñez, de Orihuela; don Joaquín Santos García, de Elche; y don José Bernabé Gómez, de San Juan.

Como suplentes se designó a los propietarios don Antonio Girona, de Almoradí, don Fernando Pérez Marsá, de Villena, y don José María Iyesta Sellés, de Alicante.

Nueva Junta directiva

En el Círculo Republicano Radical Socialista del Distrito primero

Celebróse el pasado sábado en segunda convocatoria a las diez de su noche y en el domicilio que los radicales socialistas de este distrito tienen en la Plaza 14 Abril, 6, la reglamentaria asamblea general, primera correspondencia al año en curso, en la que había de ser elegida nueva Junta Directiva.

Tras la aprobación del acta anterior, fueron presentadas las cuentas que igualmente merecieron la aprobación de la concurrencia.

Procedióse por elección nominal a la renovación de la directiva, y resultó elegida la siguiente:

Presidente: Miguel Carbonell Santacruz.

Vicepresidente: Julio García Rubio.

Secretario: Eduardo Planelles Guisjarro.

Vicesecretario: Antonio Sánchez Brufal.

Tesorero: Julio Miró Ferrándiz.

Contador: Arturo Carratalá Arañel.

Bibliotecario: Daniel Jurado Más.

Vocales: Manuel Sellés Chaques; Francisco Ribelles Pérez; Cesáreo Rodríguez; Francisco Ramos Muñoz; Julio Sellés de Seoane, y Francisco Maciá Tortajada.

Constituyóse el Comité de este distrito a la J. M. del Partido, y finalmente, de cuya composición se dió cuenta tras merecer un aplauso la Memoria de la gestión realizada por la anterior directiva, ya en Ruegos y Preguntas, varios afiliados interesaron importantes asuntos de los distintos barrios de este distrito.

FINANCIERO Y POLITICO

Cambó a París

Barcelona, (teléfono). — A las tres de la tarde de ayer, salió en el expreso para París, donde asistirá a un Consejo de Administración, el señor Cambó.

Cervezas "EL LEON"

Depósito

CANO MANRIQUE, 6

Teléfono, 1957

INSISTIENDO

Los bienes comunales del término de Alicante

Ya hemos hablado alguna vez de los bienes comunales y alguna vez también hemos dejado escrita la creencia de que en el término municipal de Alicante hubiera materia en la que actuara con eficacia la ley. Conocemos demasiado a nuestros progenitores sociales, a aquellos que llamábase «padres de la Patria» y que evidenciaron a cada momento el sentido amoroso y previsor de la paternidad, para no creer que en los archivos pudiera encontrarse materia sobre la que fijar la atención. Dimos también la voz de alerta al Ayuntamiento de Alicante, para que se cuidara de mirar si algunos de los bienes en poder ahora de los herederos de aquella aristocracia pudieran proceder de lo que era patrimonio del pueblo.

Ahora tenemos algún dato más que facilitar y bien puede ser el punto de partida de una acción directa y eficaz. Quizá en los archivos notariales, pueda encontrarse algo de una recla-

mación hecha por el Ayuntamiento de Alicante en demanda de que le fuera reintegrada la propiedad de montes, tierras y establecimientos del término de Aguas de Busot, demanda que debió formularse allá en 1862, y que fué fallado en contra de los deseos del Ayuntamiento.

Pero es que acaso en aquella época el tribunal que falló el pleito a favor del aristócrata, era hechura suya, era como el hombre hecho a su imagen y semejanza. Ahora, por algo han cambiado las cosas tan radicalmente; por algo se aventó todo el pasado con sus lacras y sus concupiscencias; por algo dejó de dominar el señor...

Ya con esta fecha, bien pudiera el Ayuntamiento rebuscar, partiendo de aquella donación que un aristócrata hizo al Ayuntamiento de Aguas para el aprovechamiento de los productos forestales — leña se llamó siempre — de las posesiones auyas en aquel término, en 1897.

DEL PANORAMA ALICANTINO

Calladamente, sin ostentaciones ni alharacas, la Cocina Económica está realizando una admirable obra

Allí se aprecia el tesón y la constancia de quienes sostienen esta institución, que está cumpliendo un gran deber humanitario

Venimos dedicando periódicamente atención a cuanto en Alicante es muestra de una actividad, es arón de una gallardía, es propósito firme de continuar el camino de avance que se ha emprendido resueltamente ahora, gracias al impulso de la voluntad de quienes llevan la dirección de la cosa pública.

Y en esta serie de reportajes, de lo que en Alicante es o representa algo activo, damos hoy puesto a la Cocina Económica, institución humanitaria que se desarrolla humildemente, sin ostentaciones ni alharacas, y que cumple una misión humanitaria muy de alabar.

Damos la información, porque la institución tal y como hoy se desarrolla lo merece y porque acaso al conocer el público, estas interioridades que no salen frecuentemente al comentario, duplique su interés porque la Cocina Económica, pueda ampliar su radio de acción y sea uno de los sectores prósperos, de la Junta de Beneficencia, que ahora reorganiza sus elementos para crear aquellos organismos precisos a la atención del menesteroso, del desvalido, con tal amplitud con tal atención, que permita aconsejar al vecino que suprima totalmente la limosna callejera.

Único modo éste de que la caridad esté organizada y entonces atendida. LA COCINA ECONOMICA. SU MISION.—

Enclavado entre las calles Manuel Antón y Capitán Segarra, de nuestra ciudad existía un solar sobre el que se edificó. Es este edificio, haciéndolo ángulo a las calles indicadas el que la Cocina Económica ocupa.

Diariamente se ven por los alrededores de esta mansión vetusta, de tosco y humilde aspecto—hay que consignar que no adecuada a las exigencias de nuestros tiempos, pero también y en honor a la verdad, que cumple su cometido a maravilla,—largas filas de personas esperando la hora de la comida.

Nos hemos situado, breves momentos para no contagiarnos de la pesadumbre y congoja que deben roer el alma de los que en esas filas esperan, pasando aunque superficialmente, nuestra vista por todos ellos. Allí hemos visto gentes conocidas de todo Alicante por que alguna vez en nuestro camino se han cruzado; hombres y mujeres que de tránsito por otras poblaciones se han detenido en esta capital, y allí han acudido a calmar su primerísima necesidad; niños de ambos sexos, que cogidos a los harapos de sus padres esperan también de la Cocina Económica, el pedazo de pan que sus mismos padres no han podido lograrles; y también hemos advertido una curiosísima nota: allí, esperando lo mismo que todos los

enumerados, había también dos o tres jóvenes rubios, de aspecto tanto por su cara y trazos exteriores como por la indumentaria, extranjeros (alemanes según se desprende de sus atavíos), llevando a cuestas sus instrumentos musicales con los que recorren el Mundo llamando la atención de las gentes por su parecido y prestancia, y recogiendo a cambio de los acordes con que regalan el oído de los pueblos, unas monedas con que proveer de lo indispensable para subvenir a sus necesidades.

He ahí la misión de la Cocina Económica: dar comida a todos esos necesitados. Entre semana, arroz. Domingos, cocido y sopa. No solamente está compuesta, su comida por estos alimentos, sino que diariamente se les entrega además pan y algún postre.

Los pobres que reciben esta asistencia en la Cocina Económica, están servidos con toda solicitud por cierto, por cinco Hermanas de la Caridad. Hasta no hace mucho eran cuatro, pero debido al gran incremento de trabajo que se ha registrado, ha sido preciso elevar este número de sirvientas a cinco que en la actualidad son. Limitanse estas Hermanas a cumplir las órdenes que el Secretario Contador del Patronato cursa, y cumplen su cometido con gran escrupulosidad y sin inmiscuirse en otras cuestiones.

El precio del cubierto, para los que compran sus platos, es de quince céntimos de peseta.

Al particular que compra platos para repartirlos entre sus pobres, se le cobra a 0'30 pesetas unidad, no obstante suponer el valor de la ración, la cantidad de 0'554 pesetas.

De esas filas que día tras día se han formado ante la Cocina Económica, resulta que han satisfecho su hambre, desde febrero de 1932 hasta diciembre del mismo año, unos sesenta y ocho mil novecientos individuos, suponiendo un promedio de siete a ocho mil mensualmente. Como es muy natural, nos encontramos ahora en la época en que más gente acude, ya que por las circunstancias que atravessamos, nos hallamos en una época en que se ha agudizado la crisis obrera, aumentando el hambre del pobre. Así en los meses de verano, ha llegado a descender este promedio a unos cuatro mil aproximadamente, por mensualidad.

Se sirve a los que allí acuden, comidas extraordinarias, tales como las de Navidad y otras. Los comedores, muy higiénicos, va a ser ahora dotados hasta de lavabos que se instalarán en dependencias de la casa, y de toda serie de adelantos.

LA FUNDACION DE LA COCINA ECONOMICA, Y VICISITUDES POR QUE HA ATRAVESSADO.—

Data la fundación de la Cocina Económica, y de la Asociación de Caridad Alicantina, que venía ser a modo de un Patronato suyo, de últimos de 1909

Y es que estos otros que no ingresan en aquella esa cantidad módica, irrisoria si no se tratara de cosa tan de conmiseración como lo es la que estamos tratando, retiran estos valores gratuitamente en otros lugares. UNA OBRA CARITATIVA.—

No quiere ello decir que la Cocina Económica reparta esos platos sin percibir por ellos una remuneración. Solamente se trata de que las personas pudientes y entidades oficiales, retiren a diario una cantidad determinada de esta especie de bonos, que se encargan de regalar cada uno de ellos a su «parroquia» de pobres. POR QUINCE CENTIMOS LLENA EL POBRE SU ESTOMAGO Y ESTA BIEN SERVIDO A LA HORA DE LA COMIDA.—

Suena la campana y la «cola» definitiva, es decir de los que ya no

o quizá de los primeros meses del año 10. Ofrece algunas dificultades...

Edificóse el actual caserón que ocupa la Cocina Económica, en el solar situado en el lugar anteriormente indicado...

A fuerza de sacrificios ha podido llegar hasta hoy la Cocina Económica, pues muchísimas han sido las ocasiones en que su existencia ha peligrado...

Cuando la Asociación Alicantina de Caridad se constituyó, se estableció que todos los servicios habían de estar a cargo de religiosas de la Caridad...

Ocupa la Cocina Económica una extensión de doscientos noventa y dos metros cuadrados, que allí por los tiempos en que fué edificada, se valoraron en dos mil novecientos veinte pesetas...

Pocas eran las personas que cuando se fundó esta Benéfica Asociación gozaban de sus beneficios, pues con ser numerosas, no alcanzaba la enorme proporción que en la actualidad...

LA COCINA ECONOMICA PELLIGRA. ACONTECIMIENTO TRASCENDENTAL PARA SU EXISTENCIA.

Y así las cosas, llega la Asociación Alicantina de Caridad, a verse en 1932 en un apurado trance. Los ingresos que se recaudan no bastan para llenar las exigencias de la Cocina Económica...

Llega un momento en que al conocerse el resultado del ejercicio económico 1931, se advierte que agoniza la vida de esta Asociación. Se calcula en cincuenta pesetas la cantidad que diariamente hacia falta...

En este punto de nuestra conversación, un individuo con el cabello enmarañado y barba sin afeitar tres meses por lo menos, haciéndose eco de nuestras palabras, le oímos decir:

—¡Vamos como está el Mundo! Recibimos a cambio de las monedas que hemos depositado en taquilla unas chapas metálicas que han de servirnos momentos más tarde para canjearlas por el «condumio».

Una plaga de chiquillos nos rodea y nos pide que les entremos en los comedores. Sin duda nos han confundido con esos potentados que de vez en cuando por allí acuden.

Franqueamos el umbral de la puerta y pasamos por entre una pareja de guardias de Seguridad. Tomamos puesto en la larga fila de individuos de ambos sexos que bajo el tinglado que desde la puerta conduce a los comedores se ha formado...

—¡Última de tres perras gordas que os habéis gastao!, nos dice un compañero de infortunio al vislumbrar las cucharas que asoman por el borde de nuestro bolsillo superior de la americana.

Tomamos nuestra ración de pan y nos adentramos ya en el edificio. Una Hermana de la Caridad nos entrega el plato. Otra que ante sí tiene varios barreños, se encarga de llenarlo. En uno de esos recipientes tienen morcillas cocidas; hay en el otro trozos regulares de carne y en un tercero humeante el arroz, despidiendo un sabroso olorillo mezcla de las especias y vegetales que contiene.

La hermana que a su cargo tiene este servicio coge con la mano una morcilla y uno de esos trozos de carne y lo deposita en el plato. Con un cucharón que hunde en el caldero para recoger buena cantidad de caldo, nos llena de arroz el plato, de bastante capacidad por ser de los destinados a servir la sopa. Realiza estas tres operaciones con tal celeridad que parece a simple vista, como si solamente hundiera el cucharón en un caldero y sacara todo bien medido.

Con el plato en una mano y en la otra el pan, buscamos acomodo. Nueva sorpresa. El teniente de Seguridad, señor Saro, también se interesa por nuestra suerte. Nos ayuda a buscar acomodo y cuando lo hemos encontrado, tomamos asiento alrededor de una de las largas mesas colectivas, entre unos individuos que prontamente se hacen nuestros amigos.

Nos encontramos en una de las tres dependencias habilitadas para comedores en esta casa. Es una pieza suficientemente ventilada, con claridad y en la que se guarda el mayor aseo. Uno de los que ya es amigo nuestro, al quitarse la gorra para comer, muestra una cabellera grisante y arremolinada; por la cara, se le notan unas manchas como si estando

Nos hemos sentido contagiados del espíritu del menesteroso y nos hemos lanzado a la calle con el propósito de ponernos algo a tono con las circunstancias. No obstante, alguno que se encuentra en la actualidad un tanto en más lamentable posición que la nuestra, nos ha observado espontáneamente advirtiéndolo en nosotros el «pobre defectuoso».

Hemos llegado al Mercado de verduras. Nos acercamos a una de esas paradas provistas de toda clase de instrumentos de cocina, y nos detemos ante ella admirando un hermoso manojito de cucharas de madera que cuelgan de una esquina del toldo. Treinta céntimos que le entregamos al vendedor, después de haber regateado infructuosamente, nos dan la propiedad de dos soberbias cucharas, lladas en papel seda que por las arrugas que presenta debe haber sido recogido sin duda alguna de los suelos.

En marcha ya hacia la Cocina Económica. Al pasar por frente a un puesto, una anciana vendedora, señalándonos nos espeta: — ¡Amarruse los bolsillos, que per ahí pasan el «Moscrambilla» y el «Pinche»! El rubor ha subido a nuestra cara. Indecisos no sabemos si emprender veloz carrera o increpar a la insultante.

La gente nos mira curiosamente, y experimentamos un enorme alivio al escuchar que la vendedora nos dice: — ¡Perdóneme vuestros; els havia pres per uns granujes que m'han furtat unes tomaques.

Seguimos nuestra carrera. Entramos por la calle Manuel Antón, y divisamos frente al edificio a que nos dirigimos, nutridos grupos de harapientos sentados sobre piedras, en cualquier portal y aún muchos en el suelo, repartidos por las dos esquinas y la verja de la Lonja en construcción, aguardando la hora de pasar a los comedores.

Ya en la «Cocinilla», nombre con el que algún chusco la bautizó, y con el que los que allí acuden continúan designando a la Cocina Económica, nos acercamos a una ventanilla.

—¡Dos bonos — pedimos en la taquilla, al propio tiempo que depositamos treinta céntimos, diez de los cuales, en una moneda, advierte en ese momento que son franceses.

Una voz socarrona nos responde desde el interior, preguntando: — ¿Desean algo más los señores? Cual no será nuestra sorpresa al encontrarnos con el primer conocido en esa casa. Es el guardia urbano Molina Ruiz, que encargado de la taquilla, lleno de curiosidad nos pregunta qué desgracia nos ha llevado hasta ese sitio.

—Los azares de la vida, respondimosle. En este punto de nuestra conversación, un individuo con el cabello enmarañado y barba sin afeitar tres meses por lo menos, haciéndose eco de nuestras palabras, le oímos decir:

—¡Vamos como está el Mundo! Recibimos a cambio de las monedas que hemos depositado en taquilla unas chapas metálicas que han de servirnos momentos más tarde para canjearlas por el «condumio».

Una plaga de chiquillos nos rodea y nos pide que les entremos en los comedores. Sin duda nos han confundido con esos potentados que de vez en cuando por allí acuden.

Franqueamos el umbral de la puerta y pasamos por entre una pareja de guardias de Seguridad. Tomamos puesto en la larga fila de individuos de ambos sexos que bajo el tinglado que desde la puerta conduce a los comedores se ha formado...

—¡Última de tres perras gordas que os habéis gastao!, nos dice un compañero de infortunio al vislumbrar las cucharas que asoman por el borde de nuestro bolsillo superior de la americana.

Tomamos nuestra ración de pan y nos adentramos ya en el edificio. Una Hermana de la Caridad nos entrega el plato. Otra que ante sí tiene varios barreños, se encarga de llenarlo. En uno de esos recipientes tienen morcillas cocidas; hay en el otro trozos regulares de carne y en un tercero humeante el arroz, despidiendo un sabroso olorillo mezcla de las especias y vegetales que contiene.

La hermana que a su cargo tiene este servicio coge con la mano una morcilla y uno de esos trozos de carne y lo deposita en el plato. Con un cucharón que hunde en el caldero para recoger buena cantidad de caldo, nos llena de arroz el plato, de bastante capacidad por ser de los destinados a servir la sopa. Realiza estas tres operaciones con tal celeridad que parece a simple vista, como si solamente hundiera el cucharón en un caldero y sacara todo bien medido.

Con el plato en una mano y en la otra el pan, buscamos acomodo. Nueva sorpresa. El teniente de Seguridad, señor Saro, también se interesa por nuestra suerte. Nos ayuda a buscar acomodo y cuando lo hemos encontrado, tomamos asiento alrededor de una de las largas mesas colectivas, entre unos individuos que prontamente se hacen nuestros amigos.

Nos encontramos en una de las tres dependencias habilitadas para comedores en esta casa. Es una pieza suficientemente ventilada, con claridad y en la que se guarda el mayor aseo. Uno de los que ya es amigo nuestro, al quitarse la gorra para comer, muestra una cabellera grisante y arremolinada; por la cara, se le notan unas manchas como si estando

se hubiera pasado las manos sucias. El señor Saro le pregunta, por qué no se ha aseado antes de venir a comer y responde el interpelado que carecía de peine.

Sobre el mármol de las mesas, lucen frescos botijos, que en este día, al parecer están de baja. Nadie los toca. El motivo es por que a casi la mayoría de los que allí estamos nos gusta más el vino.

Solicitamente la señora de Meziat, locada con blanco delantal, nos acerca una bandeja con varios vasos rebosando un vino que pronto notamos empieza a rebullir dentro de nuestros cuerpos. Sonríe bondadosamente la señora de Meziat al contemplar con qué fruición ingerimos el almuerzo.

A los cinco minutos escasamente de habernos sentado, ya hemos terminado nuestra abundante comida, tanto nosotros como los restantes compañeros de mesa, algunos de los cuales sacan una nueva chapita para repetir el ágape.

Con gran cariño, la señora de Larriaga, también revestida con un delantal cuida con toda solicitud y atención a los comensales, sirviéndoles cuanto piden estos.

Más allá, vemos corretear, mejor que ir de un lado para otro, a la gentil señorita Margarita Soler, que con toda su gracia se desvive por atender al igual que sus compañeras a los menesterosos que allí acuden.

Salimos del aposento. A la izquierda de la puerta de salida, con un mandil de sirvienta, sentada, se halla la señora de Sánchez Guerra. Tiene ante sí una enorme bandeja provista de buena cantidad de dulces y pastas.

A cuantos por allí pasan después de bien comidos, les tiende simpáticamente el brazo con un dulce. Uno de los que con nosotros han comido, al ver la bandeja, se echa hacia atrás, y mirándonos con simulado terror, pregunta repetidamente: — ¿Quién se habrá muerto?

Otro que acierta a salir en aquel mismo momento, aclara nuestras dudas, al decirnos: —No ha muerto nadie, no asombrarse se pasamos. Es que el ministro de Obras Públicas, don Indalecio Prieto, ha tenido la gentileza de obsequiarnos pagando la comida de hoy, y por eso hay dulces.

Por ante nosotros pasa, dirigiéndose a la calle ya, un gitanillo de unos quince años, más negro que el hollín, que se lleva con alegría y satisfacción un pastel a la boca que lame con codicia, limpiando a la par, gatunamente, su pingosa cara.

Así es lector, la Cocina Económica

PROPAGANDA RADICAL SOCIALISTA. GORDÓN ORDÁS habla de la obra de la República

Málaga, (teléfono). — En la madrugada del domingo, el señor Gordón Ordás, ha pronunciado dos conferencias de propaganda radical socialista desarrollando los temas «La crisis económica y la paz social», y «La unidad y la Ley».

En ambas conferencias habló de todo lo hecho por la República en el corto espacio de su existencia.

CLAUSURA DE LA ASAMBLEA DE LA LLIGA. Discursos de los primates

Barcelona, (teléfono). — En el Teatro Olimpia se ha celebrado ayer la sesión de clausura de la asamblea de la Lliga regionalista, hoy Lliga Catalana.

Presidió el acto el señor Abadal acompañado por Cambó, Ventura, Rahola, Puig y Calafat, Durán y otros primates del catalanismo.

El señor Abadal abrió la sesión de clausura diciendo que iba a exponer el programa formulado por el Partido. Después discursó Rosendo Perelló, que lo hizo en nombre de la Juventud de la Lliga.

El señor Valentí habló por las organizaciones comarcals. Dijo el señor Ventosa, que su Partido mantuvo sus ideales de siempre aun cuando en una evolución que se adapta a la marcha natural del Mundo. Dirigió ataques a las izquierdas y a las derechas, y dijo que la Lliga Catalana, ofrece únicamente lo que puede dar de sí. Tocó los temas de autonomía religiosa y laicismo; defendió la propiedad privada como fin público, e insistió en la necesidad de que Cataluña se reintegre a la unidad económica de España procurando que esta reintegración se efectúe también con el resto del mundo.

Mitin radical

MANIFESTACION Y CONTRAMANIFESTACION. Madrid, (teléfono). — En el Teatro Victoria se ha celebrado ayer mañana un mitin radical organizado por la Junta Municipal de Distrito de Buenavista.

Presidió el acto el señor Vega de la Iglesia que pronunció discurso fijando la situación del Partido Radical después del debate provocado por Lerroux en el Parlamento. Dijo que la actuación de los socialistas ha maldado la doctrina preconizada por Pablo Iglesias y dice que éste no tiene una orientación derechista.

El señor Torres Campañá pronunció a continuación un discurso, comenzando por decir que el señor Azaña desconoce lo que significa la opinión de la calle, y que el Partido Radical sabe apreciar la importancia que para la República tiene aquella. Refiriéndose al debate político derivado de los sucesos de Casas Viejas, mantuvo el criterio de la necesidad del sostenimiento del orden público, pero defendió a los obreros campesinos de Andalucía que acuciados por el hambre se vieron obligados a rebelarse contra el Poder. Culpa a los gobernadores de los sucesos que vienen ocurriendo, por no estar representada en ellos la República, ya que la mayoría proceden de los Partidos monárquicos. Ataca la Ley de términos municipales, que según el orador, es la causa principal de la difícil situación en que se encuentran los obreros del campo por verse privados de trabajar en otros puntos distintos a aquellos en que habitan. Terminó haciendo un minucioso análisis del problema económico español y comentó la nota oficiosa del ministro de Hacienda, que teniendo en cuenta un empréstito de 500 millones, lejos de existir el superávit de 151 millones que dice la nota, existirá un déficit aproximado de 350 millones de pesetas al finalizar el año económico.

Habó después el diputado señor Rey Mora, quien saludó a la opinión pública de la calle que dice que fue quien dió el triunfo a los republicanos en la lucha abierta contra los centros oficiales. Analizó los sucesos de Casas Viejas provocados por obreros no adheridos a la U. G. T. y lo comparó con los ocurridos en Castilblanco y Arnedo, sucesos estos que motivaron grandes censuras a la fuerza pública, por haber pertenecido las víctimas a la organización socialista.

Dijo el señor Abad Conde en su discurso, que los afiliados al Partido Radical, son mejores soldados que gobernan por su hábito de lucha por los ideales republicanos. Disertó largamente sobre responsabilidades no exigidas a nadie de los que a estas horas debían purgar los delitos cometidos en el pasado régimen. Refiriéndose a la actuación del Partido Socialista, le censuró diciendo que con ella muestra sus aptitudes.

Finalmente el señor Martínez Barrio pronunció un ponderado discurso historiando las participaciones radicales en el Gobierno de la República desde su advenimiento y demostró que el apartamiento del Poder lo originó la discrepancia de criterio entre el señor Azaña y el señor Lerroux sobre la continuación de los socialistas en el Gobierno. Expuso el criterio del Partido Radical respecto al debate político del Parlamento el viernes último y consideró que continúa abierta la crisis a pesar de las manifestaciones gubernamentales. Hablando de la situación del señor Prieto dijo que por defender al Gobierno de Azaña, se había colocado a la espalda del Partido Socialista.

Terminado el acto, que transcurrió sin interrupciones ni incidentes, se formó una manifestación que se trasladó al local que ocupa el Partido Radical sin ser molestada hasta llegar a dicho domicilio en cuyas puertas se formó una contramanifestación que dirigió ataques a los radicales y vitoreó al Gobierno.

Intervinieron los Guardias de Asalto, que disolvieron a los que protestaban, sin que se registraran más incidentes.

Congreso municipalista catalán

LO QUE ESPERA MACIÀ. Barcelona, (teléfono). — En el Salón de fiestas de las Casas Consistoriales se celebró la sesión de clausura del primer congreso municipalista catalán.

Después de darse cuenta de las conclusiones, se pronunciaron varios discursos. En nombre de la Generalidad habló el señor España y por Barcelona (ciudad), su alcalde, señor Ayguadé.

Los congresistas obsequiaron con un banquete al Presidente de la Generalidad, señor Macià. Este presidió la mesa acompañada de los gobernadores de Tarragona y Barcelona y varios Consejeros.

Al final del banquete pronunció un discurso el Consejero de Gobernación, señor Selvas. También hablaron el vicepresidente del congreso municipalista, señor Caros; el Secretario, señor Arnau; el Gobernador de Barcelona y otros.

El señor Macià, que cerró los discursos, dijo que acogía con agrado las conclusiones de los municipios catalanes, pero que espera que Cataluña entre en plenitud de libertades para reestructurar los municipios.

Importante incendio en una fábrica. Barcelona, (teléfono). — Comunican de Lérida que en la fábrica de curtidos de Pi y Ferrer, se declaró ayer un incendio que revistió grandes proporciones.

Se derrumbó la techumbre del edificio y una de las naves quedó completamente destrozada. Los bomberos lograron extinguir el fuego, después de grandes esfuerzos. Las pérdidas son considerables.

Otro incendio en un almacén. Zamora, (teléfono). — A primeras horas de la noche de ayer se declaró un incendio en un almacén de pieles establecido en lugar cercano a la estación del ferrocarril.

Los bomberos acudieron prestamente logrando dominar el fuego. No se ha registrado desgracias personales y las pérdidas son de alguna consideración.

De Gobernación

LA TRANQUILIDAD ES ABSOLUTA EN TODA ESPAÑA. Madrid, (teléfono). — Las noticias recibidas en el ministerio de la Gobernación durante toda la noche pasada, acusan una absoluta y completa tranquilidad en toda la República, no existiendo más conflicto que el anunciado de los asturianos.

Informes de Gobernación

Se ha declarado la huelga en Asturias

Madrid, (teléfono). — El secretario del ministro de la Gobernación ha recibido a los informadores manifestando que el señor Casares Quiroga se encuentra algo mejorado de su dolencia, así como también su hijo.

El secretario del ministro facilitó a los periodistas las siguientes noticias de la huelga de Asturias: «A las trece comunicó el gobernador civil de Asturias señor Alonso Mallol, que la impresión de la huelga es que las organizaciones de la U. G. T. han respondido unánimemente a la declaración de huelga acordada por el referendun entre las mismas secciones del Sindicato minero, y que las organizaciones extremistas (socialistas y comunistas) existe alguna confusión. Mientras que en algunas explotaciones mineras se han sumado al paro acordado por la U. G. T., en otras minas se han presentado al trabajo».

En la mina de San Vicente, que la explota el Sindicato minero asturiano, empresa colectivista, como ha accedido a dar a sus obreros la jornada de seis horas con el mismo salario que antes gozaban, está exceptuada del paro y trabaja con autorización del Sindicato.

Las minas de Teberga, que en régimen colectivista las explota el Sindicato Unión Comunista, trabajan los doscientos obreros de su plantilla. En resumen, los trabajadores son unos dos mil y los huelguistas ascienden a unos veintisiete mil.

No se han registrado incidentes, y los obreros dejaron personal para la conservación y desagüe en aquellas minas, donde era necesario.

En Turón, volaron anoche un poste de la línea de conducción eléctrica, y el autor fué detenido por la Guardia Civil.

El ministro de Obras Públicas habla de la gran Asamblea de regantes que se celebrará el día 26 en Alicante

Madrid, (teléfono). — El ministro de Obras Públicas ha recibido a los reporteros con quienes ha conversado durante largo rato.

El señor Prieto les ha manifestado que el día 19 asistirá a la inauguración de las obras del pantano de Portillo de Cizara, que pondrá a disposición de regadío la zona más rica de la provincia de Badajoz, transformándola en un gran sector de producción y riqueza.

Agregó don Indalecio Prieto que el día 26 se propone presidir una asamblea organizada por la Diputación de Alicante, en la que el ingeniero señor Lorenzo Pardo expondrá las ideas que tiene en estudio en las zonas de regadío de aquel sector importantísimo. La Diputación de Alicante ha invitado a que asistan a dicha reunión, a las Corporaciones hermanas, de Almería, Murcia, Valencia y Castellón de la Plana, a las comunidades de regantes de dichas provincias y a las entidades industriales y mercantiles a las que puede interesar la política de irrigación allí emprendida.

Dijo el señor Prieto, que se había reunido con el Comité de enlace de Madrid, examinando el proyecto ya concluido del ferrocarril subterráneo de la Glorieta de Atocha y del Hipódromo.

Se ha reunido el Comité de los Diecinueve. Ginebra, (telégrafo). — El Comité de los Diecinueve ha rechazado las proposiciones formuladas por el delegado japonés señor Matsuo, solicitando la modificación de uno de los párrafos de la exposición de motivos de su informe relativo a la constitución y reconocimiento del Manchukuo, así como la modificación de la definición de la competencia del futuro Comité de Conciliación.

El Comité renovó únicamente su promesa de no considerar la exposición de motivos más que como una declaración que no compromete al Comité y aleja toda posibilidad de invitación a los Estados que no son miembros de la Sociedad de Naciones.

Esta última decisión no ha hecho sino aumentar el descontento de la delegación japonesa, que esperaba una mayor flexibilidad de parte del Comité de los Diecinueve.

No se cree, sin embargo, que la Delegación japonesa se retire de Ginebra, por ahora.

Según declaraciones hechas al representante de la Agencia Havas, por una elevada personalidad japonesa, la delegación nipona, que no cree ya posible hacer nada eficaz en el terreno de la conciliación, no permanecerá en Ginebra sino para conocer los términos definitivos del informe y las recomendaciones del Comité, y así, como la delegación japonesa cree, el documento es contrario a la dignidad del Japón, se retirará entonces de la Sociedad de Naciones.

Le dejan un recién nacido y desaparecen

Tarragona, (teléfono). — Se presentó en la comisaría de policía María Solé Guasch casada, domiciliada en una casa de campo denominada «Mas Batista», partida de Pallaresos, manifestando que a las cuatro de la madrugada, estando descansando con su esposo, oyeron llamar a la puerta, y una voz desconocida les ordenó que abrieran la puerta, pues les traían un recién nacido, el cual no se atrevían a llevarlo a Tarragona por temor a ser conocido.

Creyeron que se trataba de una broma pesada; pero los ladridos de un perro les decidió a abrir la puerta, encontrando, efectivamente, un niño al parecer recién nacido, envuelto en unos trapos, al que atendieron debidamente, esperando que se hiciera de día, para comunicarlo a la policía. El comisario dispuso que fuese depositado en la Casa de Beneficencia, donde se encuentra a disposición del juzgado.

La policía verifica gestiones para el descubrimiento de los padres.

Zulueta en la Sociedad de Naciones

Ginebra, (teléfono). — Solamente se ha reunido el Comité de los diecinueve, por la mañana, con asistencia del señor Zulueta, y el que se ocupa del actual sistema de elecciones, con asistencia del señor Madariaga, por la tarde.

El primero, después de examinar las nuevas proposiciones del Japón, que no son suficientes concretas, se ocupó del proyecto de arreglo que ha de someterse a la asamblea extraordinaria, parte que no fué abordada, como se comunicó de los diecinueve, y que se basará en el informe Lytton.

El Comité de los diecinueve, que se reunirá de nuevo el martes aprobó los restantes puntos del informe de los señores.

El Comité de las elecciones prosiguió el estudio de los proyectos presentados.

Propague "El Luchador" EN ASTURIAS

LA HUELGA DE LOS MINEROS SE CONSIDERA INMINENTE. Oviedo, (teléfono). — madrugada. — Las noticias relativas a la huelga minera anunciada para mañana lunes, han despertado extraordinaria expectación. Esta expectación se extiende naturalmente a toda la provincia, que estos días ha venido siguiendo con el mayor interés las distintas y repetidas gestiones realizadas por el gobernador civil, señor Alonso Mallol tratando de evitar, o por lo menos de aplazar, el conflicto. Las gestiones del gobernador, sin embargo, desgraciadamente han resultado fracasadas, debiéndose este fracaso a que el Sindicato minero mantenía la orden de paro mientras sus dirigentes han seguido celebrando mitines en todas las cuencas hulleras.

En estos actos aconsejaban a sus afiliados que secundaran el paro, si bien dentro del mayor orden, esto es, sin realizar actos de sabotaje y menos dejarse seducir por las maniobras que han de intentar los elementos extremistas. Incluso elementos extraños a la minería ya que la declaración de huelga coincide con la anunciada semana de agitación comunista.

En su mayoría, los obreros mineros han retirado ya sus herramientas de los pozos y puede asegurarse que mañana lunes dejarán de ir al trabajo la totalidad de los obreros, calculándose que irán a la huelga 26.000 trabajadores. Pero como además están en paro por conflictos independientes los metalúrgicos de La Felguera y de Mieres, resultará que el paro ha de alcanzarse esta semana en Asturias a treinta mil obreros.

Noticias recibidas de las cuencas hulleras dicen que en algunas minas aisladas, donde tienen su mayoría los afiliados a la C. N. T. y al Comité comunista, existe el propósito de no secundar la huelga porque la plantea el Sindicato minero asturiano, organismo afeito a la U. G. T.

Estas minas son el «Grupo Carbonos Asturianos de Sama», la mina «Campanal», y alguna otra.

Pero de todos modos, lo más probable, es que todos, incluso los de estas minas, vayan al paro. Los periodistas han visitado al gobernador señor Alonso Mallol a últimas horas de la noche pidiéndole su impresión sobre el conflicto. Respondiendo a estas preguntas, el señor Alonso Mallol ha dicho que aunque confía en la sensatez de los directores del movimiento huelguístico, él no tiene por ahora otra misión que procurar el absoluto mantenimiento del orden, para lo cual ha adoptado las medidas de precaución necesarias.

Agregó el gobernador civil que existe el peligro de que elementos aislados perturbadores, provoquen actos de sabotaje en las minas y líneas de energía eléctrica, cuya perfecta vigilancia es bastante difícil. Estos temores se fundan en el hecho de haberse cometido hoy un importante robo de dinamita en la mina «Nicolas», de Mieres, en donde unos desconocidos, aprovechando un momento en que el guardián estaba en otras minas penetraron en el polvorín llevándose 700 cartuchos de dinamita.

Ha dicho el señor Alonso Mallol que había apercibido seriamente a la empresa y que se había redobladado la vigilancia en todos los polvorines.

En el puerto de Avia, los obreros que trabajan en la escollera han anunciado que mañana van al paro.

Laboreo forzoso de las tierras de cultivo

El alcalde de Alicante, como presidente de la Comisión de Policía Rural de este término ha publicado un bando, haciendo saber que en el Boletín Oficial de la provincia número 28, correspondiente al día de ayer se inserta la Orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio fecha 13 del pasado Enero...

CEREALES.—Se efectuará la escaza y levantarán los rastros que queden del año anterior.

VID Y OLIVO.—Terminación de la poda y primera labor de arado del amorgonador si son viñas del país; reposición de faltas y segunda labor de arado con cava de ángulos.

ALGARROBOS.—Se dará la segunda labor de arado (bina) cavando los pies y ángulos, atablando después.

ALMENDROS.—Se dará la segunda labor de arado (bina) y se atablará. En aquellos términos que por sufrir estos cultivos los ataques de las orugas sean muchos los propietarios que para combatir esta plaga descortezan y embadurnan con lechada de sulfato de hierro y cal los troncos y ramas gruesas, se harán estas operaciones antes de la movida del árbol, quemando las cortezas recogidas y cavando los pies.

En general, en aquellos términos en que haya la costumbre de cavar las lindes (galas, rebatas, etc.) en esta época, se continuará haciendo esta operación.

En la zona naranjera una vez recolectada la naranja se procederá a podar, abonar y cavar o labrar el terreno y si se acostumbra a hacer ruedos alrededor de los árboles se harán también estos.

Lo que se hace público por el presente Bando a fin de que aquellos casos en que se compruebe el abandono de las prácticas señaladas, por haber transcurrido el período oportuno sin efectuarlas, puedan ser objeto de denuncia ante la Comisión Municipal de Policía Rural que adoptará las medidas procedentes para el debido cumplimiento de lo ordenado y demás disposiciones vigentes sobre el laboreo forzoso.

Deportivas

Un triunfo del futbol alicantino

Un triunfo y por partida doble: Porque triunfo representa para el Hércules el resultado de ayer en las condiciones en que se desarrolló el partido y triunfo elevado a la categoría de imponderable, fué la portentosa hazaña de ayer del Elche.

El Hércules, jugó en un campo, que es fatal hasta para los equipos «peso fuerte». Si encima de ello, hay que poner, lo mucho que significaba para los dos bandos ese encuentro y se añade la clase aquí mostrada por el Sabadell, se verá, que no es cosa deleznable, no salir eliminados de Creu Alta, en un partido en que el ambiente estaba envenenado, en que uno de los hombres de más peligro—Suárez—fué «barrido» a las primeras de cambio teniendo que pasar al extremo y sin olvidar, que siendo castigado el Hércules con un penalty decisivo! lo bloca el portero y se hace repetir el castigo, logrando con todo ello un resultado total ahora de empate a tres goles.

Triunfo del futbol alicantino, puesto que aunque reconocamos que podemos todavía ser eliminados, justo es advertir, que más difícil le ha de ser al Sabadell, zafarse de nosotros en Madrid, que en Badalona.

Triunfo alicantino, porque el Elche, es algo que se aprecia como nuestro, puesio que nuestro hermano es.

Ayer tuvo el once ilicitano, que demostrar hasta que índice puede llegar la curvatura máxima, en la parábola de su potencialidad. En realidad, tal como ayer estaban las cosas, se puede decir que era como si en un solo partido, el Badalona en el primer minuto de juego hubiera logrado tres goles a su favor.

Reconocamos que superar esa distancia, es algo reservado a moralidades deportivas de un temple sinceramente extraordinario. Dije el sábado, que el Elche es equipo capaz de cualquier proeza, sea esta la que fuere y los amigos de la ciudad fraterna, no me han hecho quedar mal.

Esperemos pues, el resultado de mañana de los blanquiazules y felicitemos ya de paso a los muchachos del Elche y a la afición ilicitana por triunfo meritisimo y colosal que ayer obtuvo su futbol.

Los alicantinos de Barcelona

Hemos recibido el siguiente telefonema que publicamos con mucho gusto:

«Los Socios Casa Valencia en Barcelona tienen honor dirigirse presente telefonema rogándole inserte periódico su digna dirección pues con el mismo creemos poner pabellón futbolístico esa Ciudad altnra merece ya que su representante Hércules F. C. que nos ha honrado con su visita ha demostrado ser digno representante Alicante habiendo conseguido borrar con actuación Sabadell mala impresión que de él se tenía por comentarios después partido jugose Alicante.»

Casa Valencia Grupo Alicantino.

Cuadros de clasificación

Primera división

Table with 11 columns: Team, J, G, E, P, F, C, P. Rows include Madrid, Español, A. Bilbao, Barcelona, Valencia, Betis, Racing, Donostia, Arenas, Alavés.

Segunda división

Table with 11 columns: Team, J, G, E, P, F, C, P. Rows include Oviedo, Athlétic, U. Irún, Sporting, D. Coruña, Sevilla, Murcia, Celta, Osasuna, D. Castellón.

PRIMERA DIVISION

- 1 Donostia-Madrid 2, 2 Valencia-Betis 1, 9 Athlétic-Racing 5, 3 Español-Arenas 2, 2 Alavés-Barcelona 1.

SEGUNDA DIVISION

- 4 Athlétic-Unión Irún 2, 4 Sevilla-Castellón 0, 5 Murcia-Sporting 1, 6 Oviedo-Coruña 1, 3 Celta-Osasuna 0.

TERCERA DIVISION

- 3 Nacional-Avilés 1, 4 Valladolid-U. Vigo 0, 1 Huesca-Logroño 3, 4 Zaragoza-Baracald 0, 2 Sabadell-Hércules 0, 4 Elche-Badalona 0, 1 Córdoa-Cartagena 0, 3 Cieza-Malagueño 0.

Resultados de los octavos de final

Resultado TOTAL: 3 Nacional-Avilés 1, 4 Valladolid-U. Vigo 0, 1 Huesca-Logroño 3, 4 Zaragoza-Baracald 0, 2 Sabadell-Hércules 0, 4 Elche-Badalona 0, 1 Córdoa-Cartagena 0, 3 Cieza-Malagueño 0.

Quedan clasificados para los cuartos de final los siguientes equipos: Valladolid, Logroño, Zaragoza, Elche, Cartagena y Malagueño, y quedan por jugar un partido de desempate entre el Nacional-Avilés empatados a tres entre el Hércules-Sabadell también empatados a tres goals.

Dos, tres, cinco reales te has gastado ya, y tu tos no se calma; las «PASTILLAS CRESPO» cuestan 2 pesetas diez céntimos pero la calman en el acto.

El porrate de Campoamor

Llegó el día de establecerse el tradicional porrate y este año se ha establecido en una barranquera, tal esta dicho paseo. Unos días antes no se ha podido traer unos carros de arena y esparcir ésta tapando aquellos baches que hacen incomodo y penoso el tránsito? Y ya que estamos en época de poda ¿no se hubiera podido podar aquellas acacias cuyo excesivo ramaje da en el rostro al transeunte?

Es lamentable que los vecinos tengamos que ocuparnos en denunciar estas deficiencias tan poco costosas de remediar, teniendo el Ayuntamiento tanto celador e inspectores. Poco celo republicano tienen esos empleados, pues no nos extraña, porque ahora advertimos que son los mismos que tenía la monarquía, y a la República, unos la atacan por acción y esos empleados por omisión; y para ese viaje no necesitamos alforjas, y el Ayuntamiento podría ahorrarse sueldos que da a individuos poco celosos, pues los vecinos republicanos nos encargaremos de celar y denunciar esas deficiencias, muchas que nos dejó la monarquía y parece que tengan interés en que persistan, y eso, no. Hay muchas faltas por corregir y han podido estar corregidas ya de mucho tiempo, y sin embargo ha llorado y han empeorado, y hay baches y charcos con agua descompuesta y olores insoportables que esos celadores no advierten; montones de basura por donde los carros de idem no pasan según dicen algunos vecinos. Hay secos muchos árboles, de hace años y por reponer, y no diré donde a ver si quien tiene la obligación lo advierte.

Un vecino celador

En la E. N. del Magisterio Primario

El Inspector de Primera Enseñanza, señor Artigas, explicó una conferencia sobre el tema "Feminismo y orientación profesional"

Una selecta concurrencia, integrada en su mayoría por alumnos de ambos sexos de la E. N. del Magisterio Primario, llenó el sábado por la tarde el Salón de Actos de este centro docente, para escuchar la conferencia que el Inspector de Primera Enseñanza, don Joaquín Salvador Artigas, explicó desarrollando el tema: «Feminismo y orientación profesional».

Tras saludar al auditorio, luego de presentado, el señor Artigas, refirió la evolución experimentada por la mujer, que ha llegado a igualar sus derechos al hombre. Cree que el maestro es un factor principalísimo de la civilización siempre que ejerza su profesión por amor al niño.

En el curso de su disertación el señor Artigas tuvo párrafos y conceptos muy sobresalientes que fueron subrayados con aplausos que se reprodujeron al terminar su oración.

Un terremoto

Los aparatos registran un movimiento sísmico que tendrá lugar el día 6 de Febrero en nuestra capital. Será perceptible en el emplazamiento de La Isla de Cuba y Almacenes Gallar, obrando de agente productor a gran cantidad de público que, con motivo de la liquidación de artículos lizan, acudirán a ellas para verificar sus compras.

Por ausencia del dueño, procedente de testamento, SE VENDE

Una casa, calle Canalejas, 18, una casa, calle Barrejon, 22, y un almacén calle Abel el Hamed, 4. Informes: Don José Alzamora ALFONSO EL SABIO, 22

SE ALQUILA

piso 1.º casa nueva medio día 100 pesetas. Joaquín Costa, 16. :: :: :: ::

SE VENDE

en Villajoyosa hermosa finca situada «Torres». Espaciosa casa; Torre histórica; sobre veinte hectáreas de terreno regadio. Vistas al mar. Razón 17, 1.º, Colón, en Villajoyosa

Se alquila

En la Ciudad Jardín, calle B. 40, habitación a señora o señorita sola. Razón Avenida Alcoy, 32. blancos y sedería que éstas casas rean-

«EL RAPIDO»

Taller de composturas de calzados al momento. Precios baratísimos. Calderón de la Barca, 39

Hotel Pensión Alicantina

Barcelona Ronda Universidad, 4 principal Teléfono 16.921 Situado en el centro de la capital Precios moderados Director Gerente Vicente Lloret

DOCTOR

Federico Sellés Miquel EX ALUMNO DEL HOSPITAL ST. LOIS DE PARIS Consulta exclusiva de enfermedades de la Piel y Secretas. De 10 a 1 y de 6 a 7 Plaza de Castelar, 1, ent.P. - Alicante

DOCTOR

Juan M. Santaolalla Enfermedades del corazón y Pulmones Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal Consulta todos los días, excepto los domingos, de diez a una SAN FERNANDO 4

Estucos

Para fachadas, escaleras, patios y habitaciones. Imitaciones a pied as ladrillos y mármoles. Esgrafiados y dibujos al relieve. Estucos lavables para dormitorios cuartos de baño. Estucos pétreos y a todo color A base de cemento. MANUEL GUTIERREZ Pérez Galdós, 70,

DOCTOR

F. Fajardo Guardiola MÉDICO ODONTÓLOGO Enfermedades de la boca y dientes Consulta de 10 a 1 de 4 a 6 Sagasta 59, ALICANTE

Gran Hotel Samper

Comedor de primer orden Habitaciones al mar American-Bar, Cafe Paseo de los Martires - Alicante

DOCTOR

ESPUCH VIDAL del Hospital Provincial NARIZ-GARGANTA-OIDOS Plaza del 14 de Abril, 10. 1.º (Frente a la estatua de Maignave Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Consolatrix...

SI CATÁSTROFES Y DUELOS DOQUIERA ENCONTRANDO VAS BUSCA A TUS PENAS CONSUELO AHORRA GASTOS Y DESVELO PON COCINA DE GAS...

ARMERIA ESTEVE

Los mejores cartuchos vacíos o cargados y demás artículos de Casa. Efectos de Pesca. Escopetas de las marcas más acreditadas.

Lea El Luchador

Automóviles «La Unión»

Servicio de pasajeros entre Alicante y Valencia

Esta empresa pone en conocimiento del público en general que desde el día 10 del actual, se ha inaugurado un servicio rápido de pasajeros entre ambas capitales siendo las salidas a las 7 de la mañana y el término del viaje a las 11'30.

Con este motivo y con el fin de dar más comodidades al viajero por ser más cómodo y más rápido el viaje se suspenderá el coche que tiene su salida a las 10'30 desde esta capital y el que sale a las 5 desde Villajoyosa para Valencia. Benisa, Enero 1933.

PRINOL llegó y venció. no engaña, cura los Sabañones: los ULCERADOS en dos días. le recomienda quien lo usa. legítimo, no se vende suelto. verdadero, se vende en FRASCOS al precio de 2-15 timbre incluido. DE VENTA EN FARMACIAS Preparado en el Laboratorio DEVESA Alfonso el Sabio, número 46 Representante General: José A. Pérez San Isidro, número 4. -ALICANTE

IDEAL PARA HOY UNA AMIGUITA COMO TU Sesión de 630 en adelante

Automóviles

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el BARNIZ NEGRO «TIMON» especial para guada

barros y chasis y sumergida en ef agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido. BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO PRECIOS: Bote de 1 kilo, 7'50 ptas.—Bote de medio kilo, 4'00 ptas. Bote de cuarto de kilo, 2'25 ptas. El impuesto del timbre a cargo del comprador.

Fabricante: Desiderio Reig Payá, Bailén, 10 ALICANTE

FAÇADIN

Insuperable pintura al agua, especial para exteriores. Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con «FAÇADIN» puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estucos, mortero, ladrillo, madera molde, etc. Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de Desiderio Reig.—ALICANTE

CENTRAL CINEMA

Para HOY - BÉSAME OTRA VEZ - Sesión de 6 tarde en adelante

Vidrios - Lunas - Marcos

Precios baratísimos José Candela y C.ª, Lda. Antes Sucesor de Candela y Devesa BAILEN, 23 y 25, ALICANTE Frente a la Posada de «La Unión»

BLENORRAGIA (PURGACIONES)

Se curan radicalmente por crónicas que sean usando SELLOS PROVOC De venta en todas las Farmacias

Lea EL LUCHADOR

TRANSPORTISTAS

En los acreditados talleres de Carrocerías «Simó»

Avenida Dr. Gadea, 5, Tel. 1250

está la carrocería que necesitáis para vuestro camión, con elegantes líneas, solidez y economía.

Visitad estos talleres y os convenceréis de que por 1.300 pesetas no encontrareis en parte alguna, otra carrocería igual a la que se os ofrece.

¡Se imponen las CARROCERIAS «SIMO»!

Pensión URZAY EN EL MEJOR SITIO DE MADRID Edificio completamente nuevo a tres fachadas Avenida de Eduardo Dato, 27-Gran Vía TODOS LOS ADELANTOS MODERNOS Gran confort :: Calefacción central :: Ascensor :: Baño :: Agua corriente Cocina excelente :: Tel. 11921 :: Autos PENSIÓN DESDE 10, PESETAS

Escuela de Preparación Militar

FUERA DE FILAS Director, don Enrique Robles Tegeo Teniente Coronel de Infantería Retirado

Los mozos del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohíbe la Ley agerarse a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción. Los de cuota que deseen ser oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de Agosto. Los del cupo ordinario y voluntario en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos serán licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a oficial deberán poseer el título de bachiller o tener cursada la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Orihuela, Elche y Elda y en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones e inmediatas a las mismas, en abandonar sus ocupaciones.

En la de Elda dará principio el curso en septiembre. Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas. Sagasta, 68.-ALICANTE Tel. 2383

Por fin llegó el FORD 8 H. P. CONSUMO: 7 a 8 litros por 100 kmtros. TRIBUTACION: Pesetas 84 al semestre. VELOCIDADES: (90 kts. hora en directa (60 id. id. segunda MARCHAS SINCRONIZADAS PEDIR UNA DEMOSTRACION EN LA Agencia Oficial Ford Garage Moderno E. SOTO ROMAN J, Costa, 28 ALICANTE Teléfono 2222

BAÑOS DE BUSOT (Alicante)

Agua sin igual para el reuma ESTACION INVERNAL «GRAN HOTEL MIRAMAR»

Con todo confort, precios moderados. Departamento Naturista. Chalets, Villas y Casas completamente amuebladas. Hermosos planes, lugar recomendado para enfermos de las vías respiratorias.

Autos de línea, salidas de Alicante del Hotel Noguera a las 11 y a las 18'30. Para más detalles dirigirse al administrador. Dirección: Postal, Apartado 76, ALICANTE. Telefónica, Administrador, BUSOT.